

学校教育目標 ~やさしく・かしこく・たくましく~



鳥飼東小学校だより 12月号



令和7年11月27日
摂津市立鳥飼東小学校
校長 小原 理乃

学校 HP

「1年のしめくくり」

はやいもので、もう今年も最後の月となります。鳥飼東小学校としての行事も一つひとつが終わっていき、先日も鳥飼東小学校としての最後の校内音楽会が終了しました。その校内音楽会では、それぞれの学年が自分たちで立てた目標に向かって取り組んだ合唱や合奏を見ていただきました。学校全体の校内音楽会のスローガンである「みんなの心に残る元気で楽しい笑顔あふれる音楽会」をめざした結果、練習してきた成果が本番で発揮でき、元気で笑顔になった鳥飼東小学校として最後にふさわしい音楽会になったと思います。また、11月19日の摂津市連合音楽会では4年生が、鳥飼東小学校の代表として歌声と演奏を披露してきました。緊張していたと思いますが、鳥飼東小学校の代表として、堂々としていてかっこよかったです。4年生の自分たちの自信につながり、また一步成長できたのではないかと思います。

さて、11月28日（金）から、全校一斉に自主学習ウィークが始まります。日ごろから国語や算数の宿題、自主家庭学習に取り組んでいると思いますが、今日から一週間は、特に、子どもたちが主体的・計画的に学習に取り組む期間です。12月4日は摂津市学力定着度調査、5日には漢字大テストがあります。先日、学校だより特別号でも全国学力・学習状況調査の結果をお伝えしましたが、学校の授業以外で一日あたり30分以内かまったくしない割合が半数以上でした。期間中は、自主学習の目標シートで目標を決め、学習した内容や時間も記入し、振り返りも行います。お家の方からのメッセージも記入いただきます。この機会に、30分でも自分の興味があるものや苦手なものに取り組み、達成感も感じてもらいたいと思います。ご家庭でのお声かけや学習に向かう環境づくりなど、ご協力をお願いいたします。



摂津市学力定着度調査があります

12月4日（木）に摂津市内の全小学校全学年を対象に、摂津市学力定着度調査が実施されます。学年によって必要な持ち物が異なりますので、ご注意ください。特に、ものさし、コンパスについては正確に長さを測ることができ、作図ができるものの準備をお願いします。なお、調査終了後は、通常の授業となります。調査結果は「あゆみ」へは反映されません。個人の調査結果の返却は、2月頃になる予定です。

【実施時間割】

	1時間目 (8:50~9:35)	2時間目 (9:40~10:25)	3時間目 (10:40~11:25)	4時間目 (11:30~12:15)
1・2年生	国語(40分)	算数(40分)	i-check(30分)	
3~6年生	国語(40分)	算数(40分)	理科(40分)	i-check(30分)

※ i-checkは、「自己肯定感」や「ソーシャルスキル」などの様々な視点で、子どもの個性や背景、現在の心のありようを調査するものです。

【持ち物】

学年	全教科で必要な物	算数で必要な持ち物
1・2年生	筆記用具(鉛筆) 消しゴム	特に必要ありません
3年生		ものさし(10cm以上、三角定規不可)、コンパス
4・5年生		ものさし(10cm以上、三角定規不可)、コンパス
6年生		ものさし(10cm以上、三角定規不可)

個人懇談・校内図工展のお知らせ

個人懇談の日程調整にご協力いただき、ありがとうございます。12月15日(月)~18日(木)の個人懇談の期間にあわせて校内図工展を行います。各学年の学習室(2F・3F)に子どもたちの作品を展示します。懇談前後のお時間に子どもたちの作品をぜひご覧ください。

11月28日(金)~12月4日(木) 自主学習ウィークです!

1学期に続き、2学期も実施します。自主学習ウィークの期間、毎日やり遂げる勉強に関わる目標をお子さまと決めていただき、配付するプリントの表紙に書くようお願いします。チェック項目を参考にしながら、お子さまの学習にとって、身につけたい力や習慣をなるべく詳しく、具体的な言葉で目標を立てていただくとより効果も大きいと捉えています。他人と比べるのではなく、お子さまに合った少し頑張れば達成できる目標設定をお願いします。

一学期に取り組んだ児童の中には、漢字まとめ大テストの点数アップに向けた目標を立てて、短時間集中して取り組んだことで、点数を伸ばし自信につながった子がいました。また、この取り組みをきっかけに、「漢字学習が好きになった」「日常の漢字テストで高得点が取れるようになった」など、学習に対し主体的に向かうようになった成果もみられました。今学期も学校全体で取り組みます。取組み後、お子さまへ励ましのメッセージのご協力をお願いします。

学校アンケートへのご協力ありがとうございました

11月に学校アンケート(学校教育自己診断)へのご協力ををお願いしたところですが、期間までに約88%のご家庭からのご回答をいただきました。また、同じ期間に児童アンケートや教職員アンケートも実施しました。現在、集まったアンケートの結果を集計しているところです。アンケートからみられた成果や課題などを分析し、学校教育の改善に役立てていきたいと思っております。なお、アンケートの結果につきましては、改めてお知らせいたします。

体調管理で日々のパフォーマンス向上!

朝晩の冷え込みが一段と進み、冬の訪れを感じる季節になりました。大阪府内では例年より早くインフルエンザや感染症などが流行しています。校内でも風邪やインフルエンザ、感染症などで欠席する児童が増えてきています。感染予防のために、マスクを着用して登校する児童も増えています。特に、週初めに体調が崩れた状態で登校している児童がみられます。休日のイベントや習い事など、楽しみにされている予定などがあると思いますが、睡眠時間は十分に確保するなど、ご家庭で調整いただき、お子さんが平日も休日も元気いっぱい健やかに過ごすことができるよう学校と一緒に見守っていきたいものです。